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開會辭  

 

主席歡迎委員會成員及各政府部門代表出席第 七屆觀塘區議會 (下

稱「區議會」)屬下地區設施及工程委員會 (下稱「本委員會」)第四次會議。 

 

2 .  主席表示，秘書處於會前未有收到委員的請假通知。  

 

 

I .  通過上次會議記錄  

 

3 .  委員並無提出其他意見，上次會議記錄獲得通過。  

 

 

I I .  康樂及文化事務署觀塘區公共圖書館使用概況匯報  

(觀塘區議會地區設施及工程委員會文件第 15 /2 02 4 號 )  

 

4 .  康樂及文化事務署 (下稱「康文署」 )代表介紹文件。  

 

5 .  委員備悉文件。  
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I I I .  康樂及文化事務署於 20 2 4 年 4 月至 5 月在觀塘區內設施管理的匯報  

 (觀塘區議會地區設施及工程委員會文件第 16 /2 02 4 號 )  

 

6 .  康文署代表介紹文件。  

 

7 .  委員備悉文件。  

 

 

I V .  觀塘區社區會堂／中心使用概況  

(觀塘區議會地區設施及工程委員會文件第 17 /2 02 4 號 )  

 

8 .  觀塘民政事務處 (下稱「民政處」 )代表介紹文件。  

 

9 .  委員提出的意見及查詢如下：  

 

9 . 1  委員建議民政處全面檢查觀塘區各社區會堂／中心，以維修或

更換所有損壞的場地設施。  

 

9 . 2  委員建議民政處在觀塘區各社區會堂／中心增設電子屏幕。  

 

9 . 3  委員查詢部分社區會堂／中心於 6 月處理的申請表數目較少

的原因。  

 

1 0 .  民政處代表回應委員的意見及查詢如下：  

 

1 0 .1  民政處表示會與相關部門商討巡查社區會堂／中心的事宜，以

維修日久失修的設施。  

 

1 0 .2  民政處會視乎資源，研究會否於場地增設電子屏幕。  

 

1 0 .3  民政處表示團體可於候補申請開始時遞交申請表格，例如於 5

月可遞交 20 2 4 年 7 月至 9 月的租用場地申請，因此處方在 6

月處理的申請數目可能較 5 月少。  

 

1 1 .  主席詢問民政處研究於場地增設電子屏幕的進度，以及研究將租用場

地程序電子化的最新情況。  

 

1 2 .  民政處代表回應主席的意見及查詢如下：  
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1 2 .1  民政處表示民政事務總署 (下稱「民政總署」 )有計劃將租用場

地程序電子化，以方便市民。由於引入電子租用系統需要額外

資源，民政總署會適時爭取展開相關工作。申請人目前可透過

電郵遞交中央場地抽籤申請。民政處希望逐步實現租用場地電

子化。  

 

1 2 .2  民政處表示已安排與機電工程署 (下稱「機電署」 )視察各社區

會堂／中心，以研究安裝電子屏幕的可行性及費用。民政處會

先為油塘社區會堂安裝電子屏幕，並盡量爭取於其他社區會堂

／中心安裝屏幕。  

 

1 3 .  委員提出的跟進意見及查詢如下：  

 

1 3 .1  有關租用場地程序電子化，委員希望民政總署可參考康文署

「 Sm ar t P LAY 康體通」系統，讓市民透過流動應用程式、網頁

或智能自助服務站預訂場地。  

 

1 3 .2  委員查詢民政處是否會逐步在各社區會堂／中心增設電子屏

幕，抑或需視乎油塘社區會堂的安裝情況而定。  

 

1 3 .3  委員希望各社區會堂／中心負責人主動檢查場地的音響設備，

並在接獲市民反映設備損壞後加快處理。  

 

1 3 .4  委員反映順利社區中心的冷氣系統故障，僅餘一台冷氣機可正

常運作，希望民政處跟進。  

 

1 4 .  民政處代表回應委員的意見及查詢如下：  

 

1 4 .1  民政處表示將向民政總署反映委員對租用場地程序電子化的

建議及關注。  

 

(會後備註：由於十八區民政事務處所採用的申請表、進行抽籤

的時間及程序安排等不盡相同，引入電子租用系統會是一項龐

大和複雜的工作。除了在規劃和開發系統方面需要相當時間

外，亦需取得額外資源。為加快進程，民政總署計劃分階段推

行相關工作，現正積極申請額外資源，以儘快開展租用系統電

子化的工作。 )  
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1 4 .2  民政處將加強檢查場地音響設備，並跟進順利社區中心的冷氣

問題。  

 

1 4 .3  就社區會堂／中心加裝電子屏幕的時間表，民政處表示處方需

要先與機電署視察觀塘區各社區會堂／中心的禮堂，研究安裝

電子屏幕的可行性及所需費用才能研備有關計劃。  

 

(會後備註：民政處與機電署已視察觀塘區內各社區會堂／中

心。民政處會先為油塘社區會堂安裝電子屏幕及改善音響設

備，並預計於本財政年度內完成有關工程。民政處會於資源許

可的情況下陸續為其他社區會堂／中心安裝電子屏幕。 )  

 

 

1 5 .  主席希望民政處主動巡查各社區會堂／中心的設施，以儘快處理設備

損壞的問題，並認真研究於場地安裝電子屏幕的可行性 (包括工期及費用

等 )，以及向相關部門反映委員對於租用場地程序電子化的建議。  

 

 

V .  觀塘區康樂及文化工程進展報告  

 (觀塘區議會地區設施及工程委員會文件第 18 /2 02 4 號 )  

 

1 6 .  主席歡迎康文署代表、建築署代表及顧問公司代表出席會議。  

 

1 7 .  康文署代表、建築署代表及顧問公司代表介紹文件及工程進度。  

 

1 8 .  委員提出的意見及查詢如下：  

 

1 8 .1  委員表示「環遊角落」節目富有香港文化特色，建議康文署與

香港旅遊發展局 (下稱「旅發局」 )合作，將東九文化中心發展

為中外文化交流中心，以推廣富有本土特色的文化活動。  

 

1 8 .2  委員表示市民十分期待參與東九文化中心的體驗活動，希望康

文署能儘早公布下一個節目的詳情。另外，委員查詢康文署甄

選藝術團體及藝術家的準則及流程。  

 

1 8 .3  委員查詢於東九文化中心展隅舉辦的「環遊角落」節目的參加

人數，以及康文署會否在正式開放所有設施時舉行開幕禮。  



 6 

 

1 9 .  康文署代表回應委員的意見及查詢如下：  

 

1 9 .1  康文署備悉議員的意見，並會繼續積極透過旅發局及其他途徑

推廣東九文化中心的節目。  

 

1 9 .2  東九文化中心會以分階段形式開放。康文署表示由於東九文化

中心正處於「試場」階段，目前主要舉辦由康文署或東九文化

中心場地伙伴／駐場藝術家主辦的「試場」節目，並以觀眾拓

展節目為主，康文署會適時公布各項活動的詳情。場地伙伴／

駐場藝術家是透過康文署的「場地伙伴計劃」及「駐場藝術家

先導計劃」甄選出來。  

 

1 9 .3  康文署正籌備一系列開幕節目及開幕典禮，將適時公布有關詳

情。  

 

(會後備註：康文署補充指「環遊角落」節目吸引逾 9  0 0 0 人次

參與。 )  

 

2 0 .  委員備悉文件。  

 

 

V I .  其他事項  

 

租用康文署轄下設施  

 

2 1 .  委員反映彩盈邨一帶的居民在租用彩榮路體育館時遇到困難，希望康

文署酌情協助居民租用場地。  

 

2 2 .  委員查詢關愛隊是否合資格租用康文署轄下設施。  

 

2 3 .  康文署回應指體育館等室內設施較受市民歡迎，申請人須按團體預訂

申請程序遞交用場申請，一般最少於用場前三個歷月遞交申請。如遇特別

情況，申請人可與康文署聯絡了解安排。另外，康文署表示關愛隊可根據

預訂程序租用場地。  
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外借圖書館資料上限  

 

2 4 .  委員建議康文署研究以家庭為單位計算借書上限，以便家長帶同子女

到圖書館外借更多書籍。  

 

2 5 .  康文署回應指署方自今年 4 月 2 3 日起，將每人外借圖書館資料的數目

上限由八項增加至十項。此外，家長可以申請「擔保人專用圖書證」代子女

外借圖書館資料。康文署明白部分家庭希望外借更多書籍，表示會探討以家

庭為單位計算借書上限的建議。  

 

地區小型工程  

 

2 6 .  委員指運輸署在油塘進行一項電單車泊車位工程後，旁邊的行人通道

被收窄，影響行人過路。為減少行人通道收窄對行人的影響，委員早前曾向

民政處建議移走在地區小型工程計劃下興建的座椅。他向民政處查詢移走座

椅的具體情況。  

 

2 7 .  民政處表示處方亦收到運輸署有關移走座椅的要求。因此，處方已通

知民政總署工程組安排拆卸現有座椅，再於行人通道較後位置重建座椅。  

 

 

V I I .  下次會議日期  

 

2 8 .  下次會議定於 20 24 年 9 月 10 日 (星期二 )下午 2 時 30 分舉行。  

 

2 9 .  議事完畢，會議於下午 3 時 1 2 分結束。  

 

 

本會議記錄於 20 24 年 9 月 10 日獲得通過。  

 

 

觀塘區議會秘書處  

2 0 24 年 9 月  


